

**LAPORAN PELAKSANAAN
PENANGANAN GRATIFIKASI
DAN
BENTURAN KEPENTINGAN**



**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS
UNIVERSITAS BRAWIJAYA
TAHUN 2023**

A. Pendahuluan

Dalam tekad yang kuat untuk meningkatkan praktik good governance, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Brawijaya telah mendirikan sebuah sistem pengendalian gratifikasi. Sistem ini dibangun sebagai tindakan proaktif untuk mencegah potensi penyimpangan di lingkungan fakultas tersebut. Langkah-langkah ini tidak hanya diambil untuk mematuhi standar etika, tetapi juga sebagai strategi untuk mendukung pemeliharaan reputasi institusi sebagai pusat akademik yang bermoral dan berintegritas. Implementasi pengendalian gratifikasi memiliki tujuan utama untuk melindungi integritas dan moralitas dalam lingkungan akademik. Sistem ini dirancang sebagai benteng pertahanan terhadap godaan gratifikasi yang dapat mengarah pada praktik-praktik korupsi atau penyimpangan lainnya. Setiap anggota civitas akademik diharapkan dapat berperan aktif dalam membentuk budaya integritas yang kuat di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Brawijaya.

Dengan adopsi sistem pengendalian gratifikasi dan pedoman yang terstruktur, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Brawijaya berkomitmen untuk membangun serta menjaga budaya etika yang tinggi di kalangan mahasiswa, dosen, dan staf administratif. Seluruh langkah ini diarahkan untuk menciptakan lingkungan belajar yang adil, jujur, dan berintegritas, sejalan dengan visi dan misi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Brawijaya dalam membentuk lulusan yang tidak hanya berkompeten secara akademik, melainkan juga bertanggung jawab secara moral dalam masyarakat.

B. Hasil Pelaksanaan Penanganan Gratifikasi dan Benturan

Kepentingan

1. Penerapan sistem Penanganan Gratifikasi dan Benturan Kepentingan di FEB UB telah dilaksanakan sesuai dengan Pedoman Pengendalian Gratifikasi. Pengaduan gratifikasi dikelola tingkat Universitas melalui sistem di tautan <https://upg.ub.ac.id/>. Setiap laporan dijaga kerahasiaannya dan apabila terdapat bukti yang cukup akan ditindaklanjuti oleh KPK, FEB UB, maupun Universitas. FEB UB telah melakukan sosialisasi penyelenggaraan sistem pengendalian gratifikasi kepada seluruh pegawai FEB UB.
2. FEB UB telah menyusun SOP Pelaporan Gratifikasi di tingkat Fakultas dengan tujuan mendorong partisipasi semua pihak, baik internal maupun eksternal untuk memanfaatkan jalur pelaporan dugaan pelanggaran melalui Unit Pengendalian Gratifikasi. Selain itu, FEB UB juga membentuk tim Gugus Jaminan Mutu (GJM) dan

tim *e-complaint* sebagai upaya untuk memperkuat monitoring penerapan pengendalian gratifikasi.

3. Sosialisasi tentang penerapan sistem Penanganan Gratifikasi dan Benturan Kepentingan telah dilakukan oleh FEB melalui berbagai kegiatan yang telah direncanakan seperti Rapat Kerja, baik di tingkat fakultas maupun departemen. Peserta diperkenalkan dengan konsep dasar sistem Penanganan Gratifikasi dan Benturan Kepentingan, manfaatnya, dan bagaimana mengimplementasikannya dalam konteks proyek-proyek perguruan tinggi. Selain itu, forum diskusi untuk pertukaran ide dan pengalaman terkait penerapan sistem juga diselenggarakan.



Gambar 1. Diskusi Penanganan Gratifikasi pada Rapat Kerja Departemen

4. Pengawasan secara terstruktur dilaksanakan dengan memanfaatkan CCTV yang dipasang di fasilitas-fasilitas kampus dari tingkat Program Studi, Departemen, hingga Fakultas.



Gambar 2. Pengawasan melalui CCTV

5. Fakultas Ekonomi dan Bisnis UB telah memasang berbagai jenis poster di beberapa fasilitas umum di lingkungan kampus sebagai upaya sosialisasi dan peningkatan literasi tentang gratifikasi.



Gambar 3. Poster Sosialisai Pengendalian Gratifikasi

6. Adapun Hasil Rekapitulasi Laporan Gratifikasi di FEB UB selama periode Oktober 2022- Desember 2023 disajikan pada tabel berikut:

Tabel 1. Laporan Gratifikasi di Fakultas Ekonomi dan Bisnis

No	Bulan	Alur Pelaporan			Jumlah
		Tertulis	WA/SMS	Website	
1	Oktober 2022	Nihil	Nihil	Nihil	Nihil
2	November 2022	Nihil	Nihil	Nihil	Nihil
3	Desember 2022	Nihil	Nihil	Nihil	Nihil
4	Januari 2023	Nihil	Nihil	Nihil	Nihil
5	Februari 2023	Nihil	Nihil	Nihil	Nihil
6	Maret 2023	Nihil	Nihil	Nihil	Nihil
7	April 2023	Nihil	Nihil	Nihil	Nihil
8	Mei 2023	Nihil	Nihil	Nihil	Nihil
9	Juni 2023	Nihil	Nihil	Nihil	Nihil

No	Bulan	Alur Pelaporan			Jumlah
		Tertulis	WA/SMS	Website	
10	Juli 2023	Nihil	Nihil	Nihil	Nihil
11	Agustus 2023	Nihil	Nihil	Nihil	Nihil
12	September 2023	Nihil	Nihil	Nihil	Nihil
13	Oktober 2023	Nihil	Nihil	Nihil	Nihil
14	November 2023	Nihil	Nihil	Nihil	Nihil
15	Desember 2023	Nihil	Nihil	Nihil	Nihil

C. Simpulan & Saran

1. Simpulan

Berdasarkan hasil monitoring dan evaluasi yang dilakukan secara berkala selama periode Oktober Tahun 2022 sampai dengan Desember 2023 yaitu tidak ditemukan pelanggaran gratifikasi oleh pegawai (dosen dan tendik) pihak internal FEB UB termasuk Pegawai Tidak tetap (PTT) dan Outsourcing.

2. Saran

Penanganan Pengaduan melalui sistem Pengendalian Gratifikasi dan Benturan Kepentingan diharapkan dapat meningkatkan pelayanan kinerja Pegawai di Lingkungan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Brawijaya terkait dengan mekanisme dalam penyampaian pengaduan atau pelaporan yang melibatkan Pegawai yang berada di lingkungan di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Brawijaya

Dibuat di Malang
Pada tanggal 30 Desember 2023
Ketua TP3G,



Prof. Dr. Made Sudarma, SE., MM., Ak.
NIP. 195707091983031001